

El Institut d'Estudis Catalans impulsa desde Alcoi la unidad de la lengua - Las Provincias - 21/03/2017

20 | POLÍTICA |

LAS PROVINCIAS

El Institut d'Estudis Catalans impulsa desde Alcoi la unidad de la lengua

Los gobiernos de Cataluña, Valencia y Baleares comienzan a ejecutar los puntos firmados en la polémica Declaración de Palma

■ A. CERVELLERA

VALENCIA. El Institut d'Estudis Catalans (IEC) anunció ayer que el Gobierno catalán, el valenciano y el balear se reunirán este próximo viernes en Alcoi para tratar el tema de «la homologación de los títulos de conocimiento de lengua catalana en los diferentes territorios del dominio lingüístico». Así lo comunicó la institución cultural catalana, que también destacó que la cita de los tres ejecutivos coincidirá con el XXII Jornada de Sociolingüística, un evento que contará con la presencia de Vicent Marzà, conseller de Educación y Cultura.

En este primer encuentro en Alcoi participará la catalana Ester Franquesa, la balear Marta Fuxà y el valenciano Rubén Treznano, director general de Política Lingüística y hombre de máxima confianza del conseller nacionalista. La homologación de títulos fue uno de los puntos que firmaron el pasado 20 de febrero Marzà, Santi Vila, conseller de Cultura

de la Generalitat de Cataluña, y Ruth Mateu, responsable balear de Transparencia, Cultura y Deportes, en la polémica Declaración de Palma. El escrito proponía «iniciativas comunes» de los tres gobiernos «contra las políticas estatales lesivas para la lengua compartida», además de otras actuaciones para fomentar la industria cultural y coordinar políticas de la lengua en los tres comunidades autónomas.

Tras la cita alcoiana, los tres representantes protagonizarán un coloquio que cerrará la XII Jornada de Sociolingüística. Marzà participará en esta mesa y ofrecerá la conferencia 'Retos sociales y políticos de la normalización lingüística en el País Valencià'. En el segundo día de la jornada se espera que intervenga Ferran Puchades, secretario autonómico de Justicia y Administración Pública, con una defensa del requisito lingüístico en la nueva ley de la función pública. Además, el profesor universitario Vicent Brotons analizará el nuevo decreto de plurilingüismo diseñado por la conselleria que dirige Vicent Marzà y Ramón Ferrer, presidente de la Acadèmia Valenciana de la Llengua intervendrá en el acto de inauguración.

El IEC señaló que la Jornada de Sociolingüística se suma a la celebración del centenario del nacimiento



El conseller de Educación y Cultura, Vicent Marzà. ■ TXEMA RODRIGUEZ

del poeta alcoiano Joan Valls, «uno de los mejores poetas valencianos del siglo XX, con una lectura dramatizada de sus poemas y una ruta guiada por los rincones de Alcoi que fueron clave en su vida y obra», según el IEC. Como informa Europa Press, la XXII Jornada de Sociolingüística tendrá lugar en el campus de Alcoi de la UPV. La universidad valenciana también es una de las principales organizadoras de la jornada, pero no la única. La delegación del Instituto d'Estudis Catalans en Alicante, la Acadèmia Valenciana de la Llengua (AVL), el Ayuntamiento de Alcoi, la Coordinadora de l'Alcoià y El Comtat pel Valencià y el Centre Ovidi Montllor se encuentran también entre las entidades organizadoras y co-

laboran la Universitat de Valencia, la de Alicante, la Jaume I de Castellón y la Miguel Hernández de Elche.

Sintonía con el IEC

El Consell ya ha colaborado en diferentes ocasiones con el Instituto d'Estudis Catalans. Rubén Treznano, el

representante del Ejecutivo valenciano que propiciará la homologación de títulos, materializó su sintonía con el organismo al participar en febrero en una conferencia organizada por la entidad catalana. En su exposición, el director general nacionalista subrayó que era el momento de «crear un espacio común entre la AVL, l'IEC y la Universidad de las Islas Baleares». Además, Treznano también puso encima de la mesa convocar un tercer congreso de lengua catalana. Esta era la primera ocasión en la que un representante de la Generalitat acudía a un acto de estas características, por ello desde la entidad catalana agradecieron su presencia y no duraron en definir la cita de «inédita».

La negociación de la homologación de títulos coincide con la XXII Jornada de Sociolingüística